

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

OBRAS DE MITIGACIÓN EN COLONIA LOMAS DE VERSALLES

13 DE NOVIEMBRE DE 2006

EN AGOSTO DEL AÑO PASADO, CUANDO LAS NOTICIAS DABAN CUENTA DEL COLAPSO DE UN COLECTOR DE AGUAS LLUVIAS, OCURRIDO AQUÍ EN COLONIA LOMAS DE VERSALLES, Y DE CÓMO ESTE HECHO HABÍA CAUSADO ALARMA ENTRE LOS HABITANTES DE LA ZONA.

Y NO ERA PARA MENOS, LUEGO DE VARIOS DÍAS DE INTENSAS LLUVIAS PROVOCADAS POR EL HURACÁN STAN, LAS AGUAS LLUVIAS QUE BAJAN DE LAS COLONIAS DE LA CIMA, PROVOCARON QUE EL POZO, MÁS DOS TUBERÍAS DE 60 PULGADAS DE DIÁMETRO SE DAÑARAN, CREANDO UNA CÁRCAVA QUE PUSO EN RIESGO A FAMILIAS DE ESTE LUGAR.

EL COLAPSO DEL COLECTOR SE DEBIÓ A LA FILTRACIÓN DE AGUA Y A LA ENORME CANTIDAD DE BASURA QUE LO SATURÓ Y PROVOCÓ SU DESTRUCCIÓN. ESTE COLECTOR TENÍA UNA ANTIGÜEDAD QUE SUPERABA LOS 30 AÑOS.

LUEGO DE PASADA LA EMERGENCIA DE ESOS DÍAS, LE SOLICITÉ AL MINISTRO GUTIERREZ, QUE HICIERA UN BALANCE DE LOS DAÑOS CAUSADOS POR EL HURACÁN STAN, Y DENTRO DE LAS ZONAS AFECTADAS SE ENCONTRABA LOMAS DE VERSALLES, POSTERIORMENTE INICIAMOS EL PROCESO DE LICITACIÓN PARA LA ADJUDICACIÓN DE ESTAS OBRAS DE MITIGACIÓN, QUE HOY ESTAMOS ENTREGANDO.

QUISIERA DECIRLES QUE PARA ESTE GOBIERNO NO HAY OBRAS PEQUEÑAS, NI OBRAS GRANDES, TODAS LAS OBRAS QUE HACEMOS SON IMPORTANTES, PORQUE SI BIEN ESTA OBRA, APARENTEMENTE PEQUEÑA, CON UN VALOR CERCAÑO AL MILLON DE DOLARES, SETECIENTOS Y TANTOS MIL DOLARES, ES TAN IMPORTANTE PARA USTED, COMO LAS OBRAS DE LA VEGA, CANDELARIA Y OTRAS ZONAS COMO LA COLINA EN SANTA TECLA Y COMO EL LAGO DE ILOPANGO, POR ESO ESTOY AQUÍ. Y ESTOY AQUÍ PORQUE HE DECIDIDO QUE ENTRE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE, REWISEMOS TODAS LAS OBRAS.

HACE POCO LLEGO UN AMIGO A MI CASA Y ME DECÍA, MIRA TONY, NO AGUANTAMOS EL TRAFICO, Y EL ME DECÍA VOS QUIZÁS PORQUE ANDAS CON LA CARAVANA NO SENTIS, SI, YO LO SE, EFECTIVAMENTE, EL PRESIDENTE ANDA EN UNA CARAVANA Y AHÍ LO ANDAN, PERO SI ME DI CUENTA DE LA SITUACIÓN Y LE PEDI AL MINISTRO QUE APURÁRAMOS LO MAS POSIBLE LAS OBRAS.

YO RECUERDO CUANDO EL PRESIDENTE CALDERÓN SOL HIZO LOS PASOS A DOS NIVEL Y A TRES NIVELES, ERA UN RELAJO EN LA CAPITAL Y AHÍ ESTABA YO, Y POR SUPUESTO



QUE EN ALGÚN MOMENTO ENOJADO, LE DIJE CUALQUIER COSA AL PRESIDENTE EN AQUEL MOMENTO,

ASI ES QUE YO ENTIENDO QUE LE MIENTEN LA MADRE A ALGUNOS, CUANDO TENEMOS PRÁCTICAMENTE CERRADA LA MITAD DE LA CAPITAL, YO LO ENTIENDO.

PERO QUIERO DECIRLES ALGO, LA CONCLUSIÓN MAS PRACTICA ES, HACER DE UN SOLO LAS OBRAS.

COMO DECIAN EN MI PUEBLO UN SOLO TOCÓN, RESOLVEMOS EL PROBLEMA Y EN DICIEMBRE PRIMERO DIOS QUE ES LO QUE ME HA PROMETIDO EL MINISTRO, VAMOS A TENER RESUELTO EL PROBLEMA.

POR ESO QUIERO, LA MAYOR PARTE, BUENO YA LE VA QUITANDO A LA PROMESA.

YO LES QUIERO DECIR ALGO, ESTE AÑO LA NATURALEZA HA SIDO BONDADOSA, BENDITO SEA DIOS, NO HEMOS TENIDO HURACANES, NI TERREMOTOS, BENDITO SEA DIOS, PORQUE EL PAÍS VA PROGRESANDO, VA CAMINANDO, ESTAMOS CONSTRUYENDO CARRETERAS, ESTAMOS RECONSTRUYENDO HOSPITALES, ESTAMOS INVIRTIENDO LOS POCOS RECURSOS, PORQUE AHÍ TENEMOS EN LA ASAMBLEA CUATROCIENTOS MILLONES EN PRESTAMOS PARA RED SOLIDARIA, PARA EDUCACIÓN, PERO NO ME LOS PASAN, NO ME LOS RATIFICAN Y ESO INTERRUMPE EL TRABAJO DEL GOBIERNO.

PERO YO HE QUERIDO ESTAR AQUÍ ESTE DIA, PARA DECIRLES QUE A PESAR DEL INVIERNO COPIOSO, A PESAR DE ESO, HEMOS PODIDO TRABAJAR CON ALGUNOS CONTRATIEMPOS, EN OBRAS DE MITIGACION QUE ESTAMOS REALIZANDO.

Y ALGUIEN ME DECIA Y POR QUE TRABAJAN CUANDO LLUEVE, PORQUE LOS SALVADOREÑOS ASI SOMOS, SOMOS RECLAMONES, SI TRABAJAMOS, QUE PORQUE CIERRAN LAS CALLES, SI SOLO CIERRAN UNA CALLE, MIRE SIEMPRE VAN HABER TRABAZONES, PORQUE SAN SALVADOR ESTA CONFORMADA O DISEÑADA DE TAL MANERA QUE CUANDO SE CIERRA UNA CALLE SE COMPLICA TODO, Y ESO ES FACIL DE ENTENDERLO, HAY MAS GENTE, HAY MAS CARROS Y ESO COMPLICA LA SITUACIÓN, HAY BUSES, CARROS, AUTOBUSES O SEA TENEMOS TODO TIPO DE PROBLEMAS QUE HAY QUE ENFRENTARLO.

DENTRO DE ESTE MARCO ME GUSTARÍA CONTARLES QUE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS ENTREGAREMOS VARIOS PROYECTOS QUE SIMULTÁNEAMENTE EJECUTAMOS A TRAVÉS DEL MÁS GRANDE Y AMBICIOSO PLAN DE MITIGACIÓN DE RIESGOS, REALIZADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, PARA REDUCIR LA VULNERABILIDAD QUE ENFRENTAMOS LOS HABITANTES DE ALGUNOS SECTORES DE LA CAPITAL.



EN AQUEL MOMENTO DE EMERGENCIA EN EL STAN, LLAME A LOS MINISTROS DEL MEDIO AMBIENTE, OBRAS PUBLICAS, Y EMPEZAMOS A BUSCAR LOS FONDO, PORQUE AQUÍ EL PROBLEMA SON LOS PISTOS, EN PAISES RICOS HAY DINERO DE SOBRA, AQUÍ NO TENEMOS DINERO DE SOBRA, Y YO LES DIGO, MIREN BUSQUEMOS, Y ENCONTRAMOS UNO DE LOS PRESTAMOS QUE TENIA QUE VER CON MEDIO AMBIENTE, FUIMOS AL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO Y LE CAMBIAMOS EL DESTINO Y DESPUES FUIMOS A LA ASAMBLEA, SE APROBO Y SE VALE INVERTIR, LO CUAL ES MUCHISIMO DINERO PARA NOSOTROS, 80 MILLONES DE DOLARES, PARA LAS OBRAS DEL ARENAL, MONSERRAT, EN LOS BARRIOS LA VEGA, CANDELARIA, CALLE MODELO, COLONIA LA MALAGA, ASIMISMO, SE EJECUTAN TRABAJOS DE RECONSTRUCCION DE BÓVEDAS EN LA AVENIDA MANUEL ENRIQUE ARAUJO, SOBRE LA QUEBRADA LA LECHUZA Y EN LA AVENIDA LA REVOLUCIÓN ENTRE OTROS.

LA TORMENTA STAN, A SU PASO POR EL SALVADOR, DEJÓ ENORMES DAÑOS, NO SOLO EN LA INFRAESTRUCTURA, VIAL, SINO TAMBIÉN EN TALUDES, Y EN COMUNIDADES, EN TOTAL SON 22 PROYECTOS EN LOS QUE EL GOBIERNO, 22 EN TOTAL, INCLUYENDO TALUDES, HAN VISTO USTEDES COMO LA CALLE HACIA LOS PLANES DEL RENDERO LA ESTAMOS REPARANDO PORQUE REPRESENTA UN PELIGRO, COMO LA CALLE HACIA EL AEROPUERTO INTERNACIONAL, LA ESTAMOS REPARANDO PORQUE REPRESENTA UN PELIGRO, EN TOTAL SON 80 MILLONES DE DÓLARES.

UNO DE ESTOS PROYECTOS ES EL DE LOMAS DE VERSALLES QUE HOY ME SATISFACE VENIR A ENTREGARLOS PERSONALMENTE.

ESTIMADOS AMIGOS:

INDEPENDIENTEMENTE DE A QUIEN LE TOQUEN LAS OBRAS, SI YO ME QUEDARA CON LOS MINISTROS DISCUTIENDO, REPRESENTANTES DE LA ALCALDÍA O DEL GOBIERNO, NO RESOLVEMOS EL PROBLEMA, AL FINAL DE CUENTAS, COMO GOBIERNO RESPONSABLE, TRABAJAMOS INCANSABLEMENTE PARA ATENDER LAS NECESIDADES Y RESOLVER EL PROBLEMA.

ESTE TEMA DE A QUIEN LE TOCAN LAS COSAS, ES IMPORTANTE QUE LA GENTE LO SEPA, PORQUE TANTO LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, COMO LOS GOBIERNOS NACIONALES, TENEMOS RESPONSABILIDADES QUE CUMPLIR, EL GOBIERNO NACIONAL NO PUEDE HACER TODO, O SEA NOSOTROS NO RECOGEMOS BASURA, NO LIMPIAMOS TRAGANTES, SON COSAS QUE NO NOS CORRESPONDEN, NO DAMOS, BUENO CEDULAS YA NO SE VEN, PERO PARTIDAS DE NACIMIENTO, ESAS COSAS NO LAS DA EL GOBIERNO, ESO LE TOCA A LAS DE ALCALDÍAS.



Y EN ESTE CASO, OBRAS DE MITIGACION EN COLONIAS LES TOCA A LAS ALCALDÍAS.

YO QUIERO DECIRLES QUE EN AQUEL MOMENTO, ESCUCHANDO NO SOLO EL CLAMOR, SINO CON RESPONSABILIDAD RESPONDIÉNDOLES, TOMÉ LA DECISIÓN DE INVERTIR ESTOS 80 MILLONES DE DÓLARES

AQUI SI VIENE UNA TORMENTA MUY FUERTE DE UNA SEMANA, MAS DE UNA SEMANA VAMOS A TENER SERIOS PROBLEMAS, PERO SAN SALVADOR ESTARA MEJOR PREPARADA PARA ENFRENTAR UNA FUTURA TORMENTA O UN HURACAN QUE PRIMERO DIOS, NO SE LE OCURRA ATRAVESARSE POR EL TERRITORIO CENTROAMERICANO.

QUISIERA DECIRLES QUE EL AÑO 2007 SERA EL AÑO DE PAZ SOCIAL EN NUESTRO PAIS, Y PAZ SOCIAL SIGNIFICA RESOLVER, BUSCARLE SOLUCIÓN A LOS PROBLEMAS, PONERNOS DE ACUERDO CON LA COMUNIDAD Y A PARTIR DE ENERO, VOY A LANZAR UN PLAN SOCIAL URBANO EN EL QUE DIRECTAMENTE ME VOY A METER COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN TODAS LAS COLONIAS.

VOY HACER CABILDOS PRESIDENCIALES EN LAS COLONIAS, VOY A IR A RESOLVER DIRECTAMENTE LOS PROBLEMAS DEL GRAN SAN SALVADOR, PORQUE HAY MUCHOS PROBLEMAS Y YA ESTAMOS DISEÑANDO UN PLAN , QUE INCLUYA MIS VISITAS A LAS COLONIAS COMO LAS QUE ESTOY HACIENDO HOY ESTA MAÑANA, PARA IR A CONOCER DE CERCA LOS PROBLEMAS Y HAY OBRAS TAN PEQUEÑAS QUE COMO GOBIERNO PODEMOS RESOLVER PORQUE ES TAN IMPORTANTE PARA USTEDES,

ASI ES QUE YO QUISIERA DECIRLES QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN Y AQUÍ ESTA LA OBRA.

YO QUIERO DECIRLES QUE VIVIMOS EN UNA TIERRA LINDA, UN PAÍS PRECIOSO, PERO QUE ESTAMOS SOBRE UNA CADENA VOLCÁNICA, QUE TENEMOS UNA CADENA VOLCÁNICA, Y QUE ATRAVIESAN VARIAS FALLAS DE ESTE PAIS, Y HAY QUE ESTAR PREPARADOS PARA TODO Y LO MEJOR ES LA PREVENCIÓN.

ASI ES QUE DON FRANCISCO GRACIAS POR SUS PALABRAS, YO NO TENGO QUE ESPERAR NINGUN RECONOCIMIENTO , PORQUE A MI USTEDES ME ELIGIERON PARA RESOLVER PROBLEMAS Y LO QUE ME TOCA ES HACER ESO, PERO SE LOS AGRADEZCO, PORQUE LOS LUNES SIEMPRE ES BUENO ESCUCHAR ALGÚN COMENTARIO DE LA COMUNIDAD, PORQUE SIEMPRE HAY PROBLEMAS, YO LES AGRADEZCO MUCHO QUE SE HAYAN TOMADO UN RATO DE SU TIEMPO HOY, YO HE SALIDO, TENÍAMOS UNA CONVENCIÓN INTERAMERICANA DE MUJERES, AQUÍ EN EL SALVADOR, DE AHÍ ME VINE PARA ACA, DE AHÍ VOY A OTRA REUNION Y ASI ES MI TRABAJO TODOS LOS DIAS.

POR ESO TENGO QUE USAR ESA CARAVANA, ALLÁ VA Y EL NO SIENTE EL TRAFICO DICEN, BUENOS, ASI ES EL ASUNTO, SINO NO LLEGO A TIEMPO, PORQUE TENGO MUCHAS ACTIVIDADES EN EL DIA.

PERO QUIERO DECIRLES QUE CON ESTE TEMA DE LA LECHUZA Y OTROS LUGARES QUE VAMOS A IR ABRIENDO POCO A POCO ESTOY SEGURO QUE VAMOS A RECUPERAR, ES PREFERIBLE QUE LO HAGAMOS YA, ANTES DE QUE NOS VENGA EL PRÓXIMO INVIERNO.

ASI ES QUE GRACIAS POR RECIBIRNOS AQUÍ, QUE BUENO ENTREGARLES ESTO, Y ESTO AUNQUE PEQUEÑO, AUNQUE PAREZCA UNA OBRA PEQUEÑA, PARA NOSOTROS ES UNA OBRA GRANDE Y PARA USTEDES LES RESUELVE UN PROBLEMA QUE LES QUITABA EL SUEÑO.

DEBO DECIR QUE PARA ESTA OBRA ME BUSCO EL EX ALCALDE CARLOS RIVAS ZAMORA , CON QUIEN YO TENIA UNA EXTRAORDINARIA COMUNICACIÓN, CARLOS ME BUSCABA, Y NOS PONÍAMOS DE ACUERDO, PORQUE ASI DEBE SER, EL PRESIDENTE, EL ALCALDES DEBEMOS DIALOGAR, YO SIEMPRE ESTOY LISTO PARA DIALOGAR, ASI COMO CUANDO MANDAMOS A RECOGER LA BASURA CON LOS CAMIONES DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS CUANDO SE LE VINO LA CRISIS A LA ACTUAL ALCALDIA Y LO HICIMOS TAMBIEN CON MUCHO GUSTO, PERO CLARO, TENEMOS LOS CAMIONES OCUPADOS EN LAS OBRAS GRANDES DE SAN SALVADOR, NO PODEMOS ESTAR RECOGIENDO BASURA, AFORTUNADAMENTE CREO QUE ESTÁN YA RESOLVIENDO ESE PROBLEMA A LAS AUTORIDADES, A LAS QUE LES CORRESPONDE.

LES AGRADEZCO MUCHO, QUE DIOS LOS BENDIGA Y GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS ESTA MAÑANA.